

une tendresse infinie". Loin d'en être émus, les bourreaux redoublent de coups et épuisent sur la grande Victime à peu près agonisante, leur féroce cruauté. On dirait des tigres ivres de sang. . . Sous leurs fouets meurtriers, la chair se déchire et vole en lambeaux. . . les veines se brisent et laissent échapper un Sang généreux. . . Le corps de Jésus n'est plus qu'une plaie, qu'une meurtrissure. . . qu'un lambeau sanglant. . . Depuis longtemps les coups ne tombent que sur la chair vive et cependant le supplice dure toujours. . . . " Mille canaux, tous revêtus de la plus délicate sensibilité et brûlant actuellement d'un feu insupportable, s'ouvrent sous les coups et dans les déchirures produites par les fouets. Des ruisseaux de ce Sang Précieux, tous d'un prix infini, tous revêtus de la magnificence de Dieu, jaillissent par cent lieux à la fois." (1)

O Virginité, c'est dans cette onde que tu as germé ! O Pureté, voilà le Sang qui a produit la salutaire pénitence qui t'a reconquise ! :

La loi judaïque ne permettait pourtant pas qu'on infligeât au coupable plus de quarante coups de fouet : mais il eut été contraire à la *compassion* de Pilate d'en déterminer le nombre pour le supplice d'un innocent qu'il avait résolu de sauver de la mort à *force de coups*. Aussi sainte Brigitte nous assure-t-elle que Notre Seigneur lui révéla en avoir reçu plus de quatre mille cinq cents ! :

" Dans cette troisième effusion, le Précieux Sang, dit Faber, a été répandu dans un excès d'abondance vraiment prodigieux. Il semble qu'il prévoyait que, sur la croix, cinq endroits seulement lui seraient assignés par lesquels il pourrait verser le salut sur le monde, et il ne pouvait supporter l'idée de se voir restreint d'une manière aussi étroite. Aussi, il prend aujourd'hui la surface tout entière du corps, afin de pouvoir, comme d'une vaste blessure, s'échapper à flots en toute liberté. "

(1) Faber :